



Gemeinde Nottuln
Die Bürgermeisterin

**öffentliche
Beschlussvorlage**
Vorlagen-Nr. **021/2017**

Produktbereich/Betriebszweig:
**06 Kinder-, Jugend- und
Familienhilfe**
Datum:
30.01.2017

Tagesordnungspunkt:

Kindergartenbedarfsplanung

Beschlussvorschlag:

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen.

Finanzielle Auswirkungen:

Noch nicht bezifferbar.

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungstermin	Behandlung		
Ausschuss für Familie, Soziales, Bildung und Freizeit	14.02.2017	öffentlich		
	Beratungsergebnis			
	einstimmig	ja	nein	enthalten

gez. Block

Vorlage Nr. 021/2017

Sachverhalt:

Der Kindergartenbedarfsplan ist bekanntlich jährlich vom zuständigen Kreisjugendamt Coesfeld fortzuschreiben und bildet die Grundlage jeder bedarfsgerechten Lösung. Das Verfahren befindet sich z.Zt. in der Abstimmungsphase des Kreisjugendamtes mit den Trägern und den Kommunen. Das Gespräch findet in Nottuln am 31.01.2017 statt.

Bereits seit einiger Zeit erreichen die Gemeindeverwaltung verschiedene Signale, dass zum nächsten Kindergartenjahr Plätze in den Ortsteilen Appelhülsen und Schapdetten fehlen könnten. Daher wurden parallel bereits Gespräche mit der Katholischen Kirche und der DRK-Kindertagesstätten im Kreis Coesfeld gGmbH (ehemals DRK Kreisverband) geführt. Konkrete Ergebnisse stehen noch aus und sind abhängig vom Gesprächstermin am 31.01.2017.

Aufgrund bestehender politischer Beschlusslage richtet sich die Gemeinde Nottuln perspektivisch auf einen deutlichen Ausbau weiterer Kindergartenplätze ein. Vor dem Hintergrund allerdings, dass neue Einrichtungen wirtschaftlich nur ab einer Mindestgröße von drei Gruppen zu betreiben sind, liegt der Ausbauswerpunkt für weitere Kindergartenplätze sicherlich im Ortsteil Nottuln.

Mit dieser Zielrichtung wurde bereits im letzten Jahr eine Interimslösung auf der Gemeindeweise beschlossen, die kurzfristig um eine weitere, dritte Gruppe erweitert werden könnte. Die Verhandlungen laufen, belastbare Kostenschätzungen liegen allerdings noch nicht vor. Auch diese sind abhängig vom konkreten Bedarf (Gruppentyp, Raumprogramm), der erst am 31.01.2017 zu klären sein wird.

An der Dülmener Straße wird zudem konkret eine neue dreigruppige Einrichtung geplant, die die Übergangslösung, möglichst schon zum Kindergartenjahr 2018/19, ablösen soll. Bei entsprechender Bedarfslage könnten dann die Module über die zunächst angedachte Nutzung von zwei Jahren hinaus genutzt werden. Außerdem wird in Nottuln ein Standort für eine noch weitere Einrichtung gesucht, z.B. in Nottuln Nord. Ob auch in Appelhülsen auf Dauer eine weitere Kindertagesstätte tragfähig wäre, hängt insbesondere von der baulichen Entwicklung dieses Ortsteiles ab.

Zur bereits vorgesehenen Beratung ist zwischenzeitlich auch der Antrag der CDU-Fraktion vom 29.01.2017 (Anl. Nr. 1) eingegangen.

Je nach Sachstand könnten bereits in dieser oder der nächsten Sitzung konkrete Ausbaumaßnahmen beschlossen werden.

Anlagen:

Antrag der CDU-Fraktion vom 29.01.2017

Verfasst:
gez. Herr Gellenbeck
Fachbereichsleiter